



Hay sujetos engendrados expresamente para... Tal sucede con los hombres (algunos que llaman...)



# RENUNCIACION

ORGANO DE LA FEDERACION DE JUVENTUDES SOCIALISTAS DE ESPAÑA

## Ruta equivocada

Debe ser norma nuestra, cuando intervinamos en algún aspecto de la vida pública, poner claridad en las ideas, con lo cual contribuiremos a la desaparición del confusionismo.

«Yo soy partidario de una política acentuadamente de izquierdas y, por sentirlo así, me he afiliado a tal o cual partido republicano de los que constituyen las fuerzas gubernamentales en estos momentos.»

Son muchos los que expresan con las palabras transcritas el contenido de su izquierdismo. Hace breves días un joven, cultísimo e inteligente, mostrábase ante mí satisfecho de ser militante del partido radical socialista.

Cuando le hice notar el contraste, me aseguró que veía «condenado en el Partido Socialista su tipo de vida» que él, aun deseando pertenecer a nuestras Juventudes, no lo haría mientras no se hubiese formado una personalidad.

Es muy probable que el propósito sea honrado. Admitámoslo, pues, que hay una limpieza de conducta en la trayectoria que quiere seguir. Es un caso que posiblemente esté generalizado en este histórico instante. Examinémosle objetivamente.

Nosotros, los socialistas, no nos formamos la idea caprichosa de mirar con prevención a los que vienen a nuestras filas con la aureola de un nombre relevante en la vida intelectual del país. No; ello sería injusto, cuando careciese de fundamento, inúmeros ejemplos lo demuestran.

Es muy útil, eficientísimo, documentarse en todos los problemas, especializarse para hacer eficaz y práctica la plasmación de nuestros postulados. Y que nosotros lo consideramos como algo apremiante lo dice con claridad nuestra continua apelación a todos nuestros camaradas para que estudien y se eleven culturalmente.

Sin embargo, el rumbo político seguido en algunos países europeos, imponiendo por hechos de fuerza dictaduras opresoras de nuestra clase, nos obliga a tomar medidas de previsión. Durante muchas décadas la burguesía pudo dominarnos por su mayor cultura, y en todo ese interregno de tiempo no tuvo necesidad de recurrir a hechos violentos.

Como socialistas no podemos rehuir la lucha en el terreno en el cual se nos emplace. Y lo mismo que es conveniente capacitarse para hallarles solución a cuantos problemas existen planteados en el mundo, es también necesario tener formada una férrea voluntad de vencer, para cuando haya que jugarse la vida misma, si fuese preciso, sin la menor vacilación, en holocausto de nuestras ideas redentoras.

¿Dónde puede forjarse esta voluntad? Sólo en nuestras organizaciones; estando en contacto diario con los que luchan, con los que sufren, con los que trabajan, pues de este modo es como se forman espíritus acudidamente clasistas, espíritus rebeldes, porque perciben todos los días los efectos de la desigualdad económica.

Recordemos el caso de Alemania, que está sangrando. Quizá no nos equivoquemos al afirmar que allí, más que en ningún otro pueblo, es conocido el Socialismo hasta en sus mínimos detalles, por la superabundancia de teorizantes que existen en el citado país. Lo tenían quintuplicado de tanto filosofar a cuenta de él. En el juego limpio de la polémica no tenían adversarios. En idealizarlo dedicaron todo el tiempo y no supieron imponerlo cuando el aventurero Hitler, de un salto, empezó a cabalgar sobre el Estado alemán, estrangulando las libertades, apoderándose de los Sindicatos y ahogando todas las voces del campo obrero.

Como puedes colegir por lo expuesto, joven radical socialista, únicamente puede formarse el socialista de hoy en la lucha cotidiana, para que se fortalezca nuestro afán de vencer al enemigo, que quiere estancar el progreso humano.

Así, pues, debe penetrar el Socialismo para que arraigue fuertemente en nuestro cerebro y que éste nos sirva de guía; pero debe anidar con preferencia en el corazón, porque el cerebro vacila y el corazón no reflexiona frente a los poderes tiránicos que acechan un momento de vacilación por nuestra parte.

Hay que unir inteligencia y voluntad. Cerebro y corazón juntos, la victoria será nuestra. Fija en la ruta a seguir. No vaciles y acude a nuestro lado, que es aquí donde está tu puesto.

Francisco DE TURU

## Escuela Socialista de Verano

La Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas ha aprobado definitivamente el programa de estudios del curso de 1933 de la Escuela Socialista de Verano, que se celebrará en Torrelodón del 30 de julio al 13 de agosto próximo. El curso se divide en dos grandes asignaturas: LA ACCION SOCIALISTA DE LOS AYUNTAMIENTOS (Escuela de concejales) y LA LUCHA POR EL SOCIALISMO (Escuela de propagandistas).

Las lecciones de cada asignatura serán las siguientes:

### CURSO MUNICIPALISTA

- 1.ª Historia del Municipio y legislación vigente.
- 2.ª Intervención socialista en los Ayuntamientos actuales.
- 3.ª El presupuesto municipal.
- 4.ª Política de abastos.
- 5.ª Los deberes escolares de un Ayuntamiento.
- 6.ª Asistencia social y beneficencia.
- 7.ª Los Municipios ante el incumplimiento de la legislación social.
- 8.ª Los Municipios ante el problema del paro.
- 9.ª Los transportes urbanos.
- 10.ª Las modernas corrientes urbanas.
- 11.ª El rescate de los bienes comunales en los Ayuntamientos rurales.
- 12.ª Los funcionarios municipales.
- 13.ª Los Municipios rurales ante la Reforma agraria.

### CURSO DE PROPAGANDISTAS

- 1.ª Desconvolemento económico de la sociedad hasta 1918.
- 2.ª Desde el comunismo comunista hasta la guerra europea.
- 3.ª Después de la guerra europea.
- 4.ª La crisis actual y sus remedios.
- 5.ª El movimiento obrero y socialista internacional.
- 6.ª El movimiento obrero y socialista español.
- 7.ª Revolución rusa y comunismo.
- 8.ª Sindicalismo y anarquía.
- 9.ª Fascismo y nacionalsocialismo.
- 10.ª Posibilismo socialista en la democracia.
- 11.ª Socialismo de Estado.
- 12.ª Cooperación y explotaciones colectivas.
- 13.ª Los caminos del Socialismo.

Fuera de las dos asignaturas, se darán tres grandes conferencias sobre los siguientes temas:

- 1.ª RUMBOS DE LA JUVENTUD.
- 2.ª LA CONQUISTA SOCIALISTA DE LA MUJER.
- 3.ª PANORAMA POLITICO Y PARLAMENTARIO.

Para los cursos y conferencias han sido solicitados por la Ejecutiva los compañeros siguientes: Francisco Azorín, Carlos de Bardier, Julián Besteiro, Jerónimo Eugeda, Felipe A. Cabzas, Venancio Carrillo, Valeriano Casanueva, Manuel Cordero, Antonio Fabra Ribes, Celestino García, Trifón Gómez, Rogelio González, Anastasio de Graña, Luis Jiménez de Asúa, Ramón Lamóneda, Francisco Largo Caballero, Luis Martínez Gil, Manuel Melillo, Esteban Martínez Hervás, Tomás Muñoz Molins, Rodolfo Llopis, Margarita Nelken, Andrés Ovajero, Indalecio Prieto, Fernando de los Ríos, Andrés Sabarrit y Julián Torres Fraguas.

Además, el director de estudios ha solicitado lecciones escritas de los compañeros más destacados de la Internacional, como son Kautsky, Vandervelde, Otto Bauer, Blum, Henderson, Web, Braque, Longuet, Seitz. El compañero secretario ha sido encargado de llevar a cabo y de resumir dos grandes encuestas, cuyos resultados serán discutidos en la Escuela, en charlas de controversia, sobre los dos temas siguientes:

- 1.ª Situación socioeconómica socialista en los Ayuntamientos.
- 2.ª La crisis actual y sus remedios.

La Ejecutiva ruega a todos los compañeros concejales y concejales contribuyan a la primera encuesta con datos y opiniones escritas. En cuanto a la segunda encuesta, la Ejecutiva recibirá su opinión a camaradas del Partido y a otros políticos.

# Escuela Socialista de Verano

## Del 30 de julio al 13 de agosto

SILUETAS DEL MOMENTO



¡MENOS TOLERANCIA! — Es demasiada tolerancia la que se va teniendo con los elementos monarquistas...

¡Respeto a la legislación! — Todos de acuerdo! Pero mirando al campo, escrutando las maniobras de los caciques...

¡Menos tolerancia para los monarquistas! — ¡Cumplase la ley! Debe ser la manifestación del Gobierno...

Y así, con menos contemplaciones, metiéndoles en cintura, es cuando llevamos a la más perfecta justicia, un despecho de los sabios parlamentarios...

G. PEDROSA

Dejemos paso a cada juventud, que encuentre el camino libre, no retrocedamos a los tiempos pasados...

Estas juventudes de hoy serán el porvenir de la España próspera que todos anhelamos.

A. BAEZ DE ZAQUELI

Religión y vicio

Primamente fue un vago rumor, un temerario y confuso rumor que desde se atrevía a concretar y asegurar.

¡Pero no se puede localizar el hecho. En Plasencia y en Reus han ocurrido recientemente análogos sucesos con frailes de la misma clase.

¡Plasencia, Reus, Mieres! ¡Pueblos que habéis sentido en vuestra alma el desprecioso instigador de la realidad, tanto tiempo impune y escondida en el arcano de la mentira religiosa!

Santiago BLANCO

Mieres (Asturias).

Dictadura, ¿por qué no?

La palabra dictadura suele sonar casi siempre mal en los oídos de los hombres de espíritu libre...

¡Ahora bien; tenemos dos clases de dictaduras: una que atropella los derechos de la clase trabajadora...

Se diferencia en que aquella atropella la razón y ésta la defende; en que aquella defiende a los grandes plutócratas...

La primera, por capricho; la segunda, por la fuerza. La primera la comparo con un bandido que asalta...

JOSÉ CORTÉS

La enseñanza religiosa

En un convenio de Mieres, los obreros de la doctrina cristiana cometen monstruosidades con los niños que educan.

Otro caso más, y van..., no se sabe. La prensa diaria nos relata casos que tienen una verdadera significación.

Mieres arde en indignación. ¿Tiene razón? En honor a la verdad diremos a los ciudadanos miereses que esto no es nada nuevo...

Nadie quiere escarmentar nor cabeza ajena. Sólo cuando el mal está en casa es cuando surgen los lamentos.

Mieres (Asturias).

Manuel MARQUES ESTRADA

Revolución

Se habla de revolución con frecuencia, y, naturalmente, nadie puede dudar de ella, ni aun los más refractarios a nuestros ideales.

¡Bien reflexionado, no puede creerse en la innovación; más bien, mi criterio es que la semilla sembrada retrospectivamente...

La colocación obrera

El Comité nacional del partido republicano radical socialista ha elaborado un programa de Gobierno que debe discutir su minoría parlamentaria.

Es en extremo interesante esta propuesta, más si tenemos en cuenta que con ella coincide la minoría radical y, como es consiguiente, todas las derechos de nuestro país.

Se trata de derogar una ley que elaboro un ministro socialista para evitar los atropellos de que eran objeto los campesinos españoles...

La propuesta tiene una segunda intención que debemos subrayar. En el presente momento los campesinos españoles que militan en la Unión General de Trabajadores...

Por los motivos que a diario señala el órgano de nuestro Partido, por tolerancia y educación cuantos desmanes se le atoja realizar: por no extender una acción enérgica contra las autoridades locales y a veces contra los gobernadores civiles...

Cuando protestan del boicot que contra ellos se ejerce no dándoles ocupación hasta que rompan el carnet de la Unión General de Trabajadores...

Si el alcalde quiere se constituye, y los obreros, esperanzados, se inscriben; pero todo sigue igual, pues los patronos, basados en artículos de la ley...

Pueden los obreros pedir, por conducto de la Comisión inspectora de la Oficina, que se imponga el turno, basados en la persecución de que son objeto...

Recomendamos de todo se la declaración de movimientos huelguísticos y de que no se confeccionen unas bases del trabajo rural que no sean recurridas por los obreros para el logro del tan ansiado turno en la colocación.

Por lo expuesto vemos una segunda intención en la propuesta de los radicales socialistas: si la ley de Terminos municipales, que cuando es respetada obliga a colocar a los obreros de la realidad con preferencia a los forasteros...

Si, por el contrario, se mantiene la citada ley de Terminos municipales y se atienden las justas aspiraciones de los campesinos decretando el turno riguroso para la colocación, se logrará lo que estos mismos elementos piden...

¡Igual trato para todos. Eso pedimos, y para ello nada más justo que no permitir se continúe avasallando a nuestros compañeros, que pusieron tanto como el que anda por el triunfo del nuevo sistema de Gobierno, motivo por el cual son tan mal tratados.

Julio PINTADO

Crisis en Inglaterra

El optimismo con que se consideraban el futuro de Inglaterra allá por los años medios del siglo XIX ha desaparecido hace ya mucho. Era los tiempos en los cuales el capitalismo, en su apogeo, no permitía opiniones adversas.

Desde luego, no se trata de vaticinios en el aire. Para quien mire atentamente y lleve cuenta de las incidencias económicas del mundo, no costará trabajo afirmar la certeza de las deducciones que en orden a la dramática postura de Inglaterra cabe hacer hoy.

Los últimos tiempos han sido de prueba para el orgullo insular. Inglaterra ha visto con estoicismo, no exento de cierto dramatismo interno, la caída del patrón oro; ha tenido que abandonar su afijo librecambismo y ha tenido que resignarse a ver como otra potencia, los Estados Unidos, se cruzaba en su camino comercial para arrebatarle productivos mercados.

Inglaterra, que hizo su fortuna, en cuanto comerciante marítimo indiscutido, luego de la decadencia comercial de Holanda, siente, con el marasmo que sufren sus transportes por mar, la amenaza segura de un porvenir cuyos dolorosos límites no se aciertan a ver fácilmente.

El reajuste económico es vital para Inglaterra; su resolución en la escala internacional, cosa también absolutamente imprescindible.

Cada vez más Inglaterra deja de producir los objetos y materias que le son necesarios para el desenvolvimiento de su población.

El aspecto depende inmediatamente del resto del mundo. Es imprescindible organizar el cambio de productos industriales; pero es justamente aquí donde surgen las grandes dificultades.

Sobre estos datos de sus presentes dificultades económicas elabora su política. Si tradicionalmente torturaba mucho más antes que la gravedad de los instantes no permite confianza alguna.

Contra los achaques de decadencia del capitalismo industrial no puede nada la tradición; e Inglaterra verá, sin remedio posible, con su decadencia la del regimen al cual se adscribiera.

Nuevo Comité

Por dimisión irrevocable del anterior, el día 6 de junio fue elegido Comité ejecutivo de la Juventud Socialista vallisoletana, quedando constituido en la siguiente forma:

Presidente, Tomás Rodríguez Alonso (ferroviario); vicepresidente, Valentín Ruizpérez Calle (encuadernador); secretario, Antonio de los Cobos Mateo (oficinista); vicepresidente, Vicente Pérez Ortega (tipógrafo); tesorero, César Zurro Maestro (ferroviario); contador, Pedro Picó Encinas (metalúrgico); vocal primero, Dimas Sansierra Izcarra (albañil); ídem segundo, Serafín Cuadrado Sanz (ferroviario); ídem tercero, Antonio Álvarez Asenjo (albañil).

Este Comité, por medio de nuestro semanario, al tomar posesión de sus cargos envía un cordial saludo a todos las Juventudes Socialistas de España.

# España y Rusia

Lo mismo ha sido anunciar nuestro camarada Fernando de los Ríos su pensamiento de solicitar que la República española recurriera a la Unión Soviética...

Abra si que han puesto todos el grito en el cielo. ¿Qué va a ser de nosotros si España recurre oficialmente a Rusia? ¿Por qué todos esos gritos...

Claro es que ellos piensan que en el mismo instante en que se recurre oficialmente...

Ya sabemos lo que pensará cualquier persona con sentido común que les oiga alguna de estas oraciones...

Lo que me parece interesante es que en su periódico informaciones tendenciosas, cosas que son absolutamente falsas...

En resumen, todos esos chillidos histéricos de ciertas asustadizas damas...

El Partido siempre ha pedido ese reconocimiento, y debemos felicitarlos de la coincidencia de que haya un camarada nuestro al frente del ministerio...

Entre ambos Estados debe haber.

En la recolección tenían los trabajadores campesinos puestas sus esperanzas...

La crisis de trabajo se ha reducido muy poco; aun pesan por las calles los obreros desocupados...

Mañana abrilé. Los pajarillos alegran con sus cánticos el paso por el camino de Pedro...

Al llegar al arroyuelo se encuentra con D. Juan, el millonario del pueblo, presidente de la Unión Patriótica...

—Vamos a ver, Pedro, ¿tú qué ideas tienes?—

—Yo no tengo más ideas que es trabajar para poder dar de comer a mi familia.

—¿Por qué no te afilias a la Unión Patriótica y podrás con ello ganar más jornal y dar de comer mejor a tu familia?

—¿Y yo para qué me voy a afiliar, si no sé lo que son ideales?

Presente (1931)

14 de abril. El mismo D. Juan conversa acaloradamente en la plaza pública con el pastorcito Pedro.

—D. Juan, me había engañado usted al decirme que me afiliara a la Unión Patriótica...

1933 (cañón de sesiones de la Casa del Pueblo)

Pedro, cariacoitocido, presencia la lectura de la solicitud suya...

Voces: «Que no se apruebe, por haber pertenecido a la Unión Patriótica y al partido republicano radical.»

Pedro (con las mejillas sonrojadas): «He pertenecido a la Unión Patriótica, pero no tener entonces ideales, y desde...

que me fui dando cuenta de la falsedad que en ella había me afilié al partido republicano radical con ansiedad...

Quedan, pues, definidos el pasado y el presente. El futuro, la juventud socialista de hoy lo seguirá llevando...

¡Alerta, jóvenes socialistas! ¡Desenmascarad las sotanas!

Francisco GASTON, corresponsal de Santa Marta (Palencia).

Abraham SUAREZ



## EL FASCISMO EN PORTUGAL

Contrariamente a su vecina República española, Portugal tiene todavía en la actualidad un Gobierno dictatorial. El dictador es el presidente de la República, general Carmona...

El periódico inglés New Statesman narra cómo se constituyó recientemente el partido fascista portugués.

Este nuevo organismo es liderado por el Gobierno, contrariamente a los otros partidos. Los fascistas portugueses se llaman nacionalsindicalistas. Su jefe es un joven llamado Rolao Preto...

Los nacionalsindicalistas, hace poco tiempo, organizaron una gran marcha, en la que vestían camisas azules, en memoria de las camisas de los obreros portugueses. Su bandera es roja (el rojo de la revolución); pero en el fondo brilla una cruz blanca...

Rolao Preto pronunció un enérgico discurso en el que rehusó traer comunicación alguna con Mussolini o Hitler, pues el movimiento nacionalsindicalista ha de ser puramente asunto portugués...

El fascismo portugués, a causa de las especiales características y circunstancias que en él se dan, por su independencia, su misma cultura y el estigma guerrero que le anima, le lleva derecho a un movimiento fascista.

Los inventarios y pertenencias a esta nefasta modalidad, dirigentes de las Asociaciones de oficinas, llamados «taxapal», nombre tras el cual se esconden elementos de la derecha (nacionalistas) y de la izquierda (sindicalistas).

Estos sujetos comienzan por adular a los obreros, hurtándoles las verdades marxistas, claro es que valiéndose de su ignorancia, y como no ven con claridad que con este arcaico sistema son llevados a una odiosa represión.

Los ridículos fascistas portugueses quieren imitar al sanguinario Hitler en sus métodos de explotación y persecución. ¿La consecuencia? (Socialista Esperanto-Servo.)

## BOICOT AL NACIONALISMO ALEMÁN

El capitán W. J. Wobber, presidente de la Liga contra el fascismo enmascará a los representantes de la prensa su próxima labor internacional. Entre otros países, Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Holanda y Polonia...

El Grupo Socialista Esperantista de Madrid, que como se sabe tiene su domicilio en la Casa del Pueblo, ha comenzado a recibir un nuevo servicio de prensa especial que nos envían las camaradas de la Liga Socialista Esperantista Austriaca...

También los Sindicatos holandeses y húngaros decidieron hacer un llamamiento a sus miembros para el boicot a las mercancías alemanas. (Socialista Esperanto-Servo.)

Los camaradas que nos escriben preguntando por direcciones de periódicos esperantistas, nos ruegan se lo digamos en esta sección, cosa que hacemos muy gustoso...

El Ayuntamiento de Viena, que, como se sabe, tiene mayoría socialista, ha acordado, como medida de higiene social, hacer 50.000 billetes para que los obreros en paro forzoso puedan bañarse gratuitamente en los baños de la corporación municipal...

El día 29 del pasado, organizado por esta Juventud, se ha celebrado un acto en recuerdo de aquellos compañeros que perecieron en la llamada «Semana sangrienta»...

Intervinieron en él los camaradas Fernando Robas, Eduardo Blanco y Santiago Carrillo, los dos primeros de la localidad, y el tercero de la Juventud Socialista Madrileña.

El camarada Robas, lleno de emoción, por ser la primera vez que actuaba de orador, disertó con gran acierto sobre la trágica semana. Escuchó cariñosos aplausos.

El compañero Blanco también se refirió a la terrible matanza, y con gran franqueza hizo un breve resumen de aquellas jornadas revolucionarias. Fue muy aplaudido.

Por último, el camarada Carrillo, de voz melosa y rico verbo, nos deleitó con un formidable discurso, discurso que tuvo dos partes: en la primera, con mucha claridad, nos dió una gran lección de Socialismo; en la segunda expuso cuál era la posición de los socialistas españoles en la actualidad...

El camarada Moreno, que actuaba de presidente, hizo el resumen del acto y aconsejó a todos los trabajadores que vengan a nuestras filas. (El corresponsal.)

Publicación del Terrible.

Quedan, pues, definidos el pasado y el presente. El futuro, la juventud socialista de hoy lo seguirá llevando por el camino de la realidad y de la redención, que es el verdadero camino que tiene que seguir.

¡Alerta, jóvenes socialistas! ¡Desenmascarad las sotanas!

Francisco GASTON, corresponsal de Santa Marta (Palencia).

Abraham SUAREZ

Acto socialista

El día 29 del pasado, organizado por esta Juventud, se ha celebrado un acto en recuerdo de aquellos compañeros que perecieron en la llamada «Semana sangrienta»...

Intervinieron en él los camaradas Fernando Robas, Eduardo Blanco y Santiago Carrillo, los dos primeros de la localidad, y el tercero de la Juventud Socialista Madrileña.

El camarada Robas, lleno de emoción, por ser la primera vez que actuaba de orador, disertó con gran acierto sobre la trágica semana. Escuchó cariñosos aplausos.

El compañero Blanco también se refirió a la terrible matanza, y con gran franqueza hizo un breve resumen de aquellas jornadas revolucionarias. Fue muy aplaudido.

Por último, el camarada Carrillo, de voz melosa y rico verbo, nos deleitó con un formidable discurso...

El camarada Moreno, que actuaba de presidente, hizo el resumen del acto y aconsejó a todos los trabajadores que vengan a nuestras filas. (El corresponsal.)

Publicación del Terrible.

Quedan, pues, definidos el pasado y el presente. El futuro, la juventud socialista de hoy lo seguirá llevando por el camino de la realidad y de la redención...

¡Alerta, jóvenes socialistas! ¡Desenmascarad las sotanas!

Francisco GASTON, corresponsal de Santa Marta (Palencia).

Abraham SUAREZ

# Democracia y dictadura

En el artículo anterior terminaba con las siguientes preguntas: ¿Cuál es la situación que se le plantea al proletariado en estas circunstancias? ¿Debe poner toda su fuerza al servicio de la defensa de la democracia o debe imponerse con su fuerza a la burguesía en clase dictadora?

Muchos y muy graves son los problemas que los actuales momentos plantean al proletariado. La aguda crisis económica, han sido factores sociales decisivos que han forzado a los Partidos Socialistas a avanzar con la jerarquía de un primer plano al fragor de la lucha política...

Así, pues, si el proletariado se dedica — en estas circunstancias — a la defensa de la democracia, dará como fin el triunfo a la reacción, pues inmediatamente que un partido clasista entra en el juego parlamentario...

El caso típico y revelativo de esto lo tenemos en Alemania, donde los socialistas se jugaron todo por sostener una República democrática. Entraron en ese juego parlamentario, gobernaron en varias ocasiones...

¿Que el ejemplo nos sirva!

¿Esto quiere decir que hay que dejar todo y lanzarse a la calle a hacer la revolución? No. No es eso. Lo que hay que hacer es saber servirse de la democracia para apoderarse del Poder político...

La democracia burguesa ha dado de sí cuanto podía. De ahí que proclamemos que la democracia ha sido ayer y hoy un medio; pero que mañana será un obstáculo que tendremos que arrollar.

La lucha de clases se agudiza cada día más, de tal forma que no hay camino posible para llegar por los medios democráticos a la socialización de los medios de cambio y de producción.

Entonces, sólo entonces, podremos llegar a la realización de nuestros ideales.

Luis FERNANDEZ MAGAN

## Los Barredos

Los Barredos, Labiana y San Pedro de Tirana son pueblos donde el noventa y nueve por ciento sentimos ideas socialistas; pero tenemos pueblos en nuestro Concejo donde todavía no llegó la República...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud, o lo mejor de su vida, porque lo mejor de su vida es la juventud; pero nosotros no descansaremos...

En esa cueva, donde se ven a los jóvenes que se bordan con los mates y todas las calumnias. Tienen razón: todo eso se borra; todo eso y más queda bajo un borron en esa llamada casa de Dios...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

¿Por qué lo dicen? Porque no concieron, ni antes ni ahora, otro centro que esa cueva de reptiles venenosos, donde sus pulmones dejan la juventud...

